



Luis García Montero pide sacar la crispación política de las lenguas del país

El director del Instituto Cervantes destacó en Salamanca «la riqueza que supone tener cuatro lenguas oficiales en España»

REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. El director del Instituto Cervantes, Luis García Montero, reclamó ayer en Salamanca «sacar de las lenguas españolas y de la cultura la crispación política coyuntural», y además, ha animado a seguir el ejemplo de El Quijote: «Quien ofende una lengua materna, ofende en lo más profundo de nosotros».

García Montero ha advertido, en una rueda de prensa ofrecida en la Universidad de Salamanca, donde ha impartido una conferencia, que «mala cosa hace por la convivencia democrática quien lleva el desprecio a las lenguas maternas en vez de sentirse orgulloso de su enriquecimiento y de su capacidad de diálogo».

El director del Instituto Cervantes ha mostrado sus dudas sobre el papel que desarrollan las redes sociales, que «tienen cosas positivas» pero que «si se utilizan mal son nuevos soportes para extender la degradación de la convivencia».

«En un principio, en el estudio de las redes sociales se pensó que iban a ser la plasmación tecnológica de la democracia. Después vino un segundo momento donde se ha llamado la atención de los peligros y la dificultades», ha agregado este responsable.

Durante su conferencia, Luis García Montero ha reivindicado el papel de las humanidades como «compromiso cívico» y «valor para defender un pacto entre los seres humanos», así como medio para volver a la verdad, sobre todo «en un contexto en el que impera el posmodernismo y la posverdad».

Asimismo, considera que es el «humanismo el que ofrece acuerdos que aseguran la convivencia y el conocimiento», remarcó.

El director del Instituto Cervantes ha destacado, además, el hecho de que el español lo hablen 480 millones de personas como primera lengua, una cifra que se acerca a los 600 millones si se incorporan las personas que lo hablan como segundo idioma.

Papel de las instituciones

Para Luis García Montero, es importante el papel que desarrollan algunas instituciones, como el propio Instituto Cervantes o la Universidad de Salamanca para la difusión del español, y ha destacado el Servicio Internacional de Evaluación de la Lengua Española (Siele), en cuyo proyecto el papel de la USAL «es decisivo» y «en la puesta en marcha de proyectos para la difusión del idioma».

Así, ha añadido que la Universidad de Salamanca ha sido «aliada decisiva en la puesta en marcha de nuestros programas de enseñanza del español para extranjeros» a través de convenios y contratos «muy



Ricardo Rivero junto a Luis García Montero. :: ICAL

sólidos», siendo así pieza fundamental en un proyecto muy necesario.

Por su parte, el rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, ha recordado durante la rueda de prensa que el Estudio salmantino fue «pionero en la protección

de las lenguas del país», ya que en los años 50 se establecieron cátedras de catalán y euskera, lo que demuestra que la institución académica «estuvo al lado de las lenguas» y que trabaja «por proteger y enseñar los idiomas».